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EDITORIAL
A Câmara Municipal de Fortaleza deu mais um 

importante e contundente passo em direção ao 

compromisso assumido pela Mesa Diretora da 

Casa de estreitar ainda mais a relação entre o 

Legislativo e a população da capital, aumentando 

a participação dos fortalezenses nas discussões e 

decisões tomadas pelo Parlamento. Foi por meio 

do projeto “Meu bairro, nossa Câmara”, que teve 

sua primeira edição realizada na Regional 1, na 

Barra do Ceará.

A partir de agora, uma vez por mês, toda a 

estrutura da Casa voltada à prestação de serviços 

será deslocada para as doze Regionais da cidade. 

Um movimento que, em sua primeira experiência, 

já rendeu bons frutos, proporcionando uma relação 

de proximidade entre moradores e vereadores. 

Nesta edição, você poderá acompanhar todos os 

detalhes sobre a iniciativa e o planejamento para 

as próximas edições. Além disso, abordaremos, 

ainda, a assinatura do termo de cooperação 

técnica entre a Câmara Municipal de Fortaleza 

e o Sebrae, que passará a ofertar serviços aos 

empreendedores  individuais, por meio da Central  

da Cidadania Vereador José Iraguassú Teixeira, 

bem como a posse dos Agentes de Cidadania 

e Controle Social de Fortaleza, para o biênio 

2022/2023. Veja ainda a aprovação do projeto 

que garante ajuda de custo e auxílio-alimentação 

aos conselheiros tutelares da capital, entre outras 

matérias. Boa leitura!

EMPREENDEDORES CONTARÃO 
COM APOIO TÉCNICO DO SEBRAE 
NA CENTRAL DA CIDADANIA

Pioneira na política de apoio aos microempreendedores, a Câmara 

Municipal de Fortaleza assinou, no dia 22 de maio (segunda-feira), 

um termo de cooperação técnica com o Serviço Brasileiro de Apoio 

às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae). A parceria vem fortalecer 

os serviços ofertados aos empreendedores individuais na Central da 

Cidadania Vereador José Iraguassú Teixeira.

O presidente da Câmara, Gardel Rolim (PDT), destacando o trabalho 

realizado pelo Legislativo desde 2009, reforçou o compromisso da 

Central na geração de oportunidades para a população. O parlamentar 

ressaltou o potencial da capital, principalmente quando se avalia o 

percentual de pequenos negócios gerados na cidade.

A Central da Cidadania funciona de segunda a sexta-feira, das 8h às 

17h, e o atendimento deve ser agendado no site da Câmara Municipal. 

Para mais informações sobre os serviços disponibilizados pelo 

equipamento, basta ligar para o número (85) 3444-8444.

CURSO SOBRE PLANO DIRETOR 
DESTACA LEGISLAÇÃO 
URBANÍSTICA E A PARTICIPAÇÃO 
SOCIAL NO PROCESSO DE 
ELABORAÇÃO DA PROPOSTA

O curso “O Papel do Legislativo na Construção de um Plano Diretor 

Participativo” tem promovido uma ampla discussão sobre o processo 

de construção e revisão do Plano Diretor. Promovida pela Escola do 

Parlamento da Câmara Municipal de Fortaleza, a capacitação foi 

dividida em dez módulos com aulas presenciais. Ela tem duração 

de 2 meses, com carga horária de 40 h/a, com a possibilidade de 

certificado integral ou por módulo.

DURANTE O MÊS DE MAIO, PARLAMENTARES, 
SERVIDORES E A POPULAÇÃO PARTICIPARAM 
DE PALESTRAS QUE ABORDARAM OS 
SEGUINTE TEMAS:

Competência legislativa da Política Urbana: o Plano Dire-

tor e legislação urbanística correlata;

Estatuto da Cidade como norma geral do Direito Urba-

nístico no Brasil;

Perspectiva histórica do planejamento urbano da Cidade 

de Fortaleza;

Revisão do Plano Diretor Participativo e a atuação legis-

lativa no âmbito do processo participativo comunitário;

A Revisão do PDPFor e a atuação legislativa: os instru-

mentos urbanísticos.

O Plano Diretor é um dos mais importantes documentos de 

imposição legal para uma cidade, sendo revisado a cada 10 anos 

sob responsabilidade do Poder Executivo municipal e analisado pelo 

Poder Legislativo. Sua elaboração tem impacto significativo na forma 

de organizar o desenvolvimento da cidade, por isso há a necessidade 

de uma revisão constante, acompanhando o crescimento social e 

econômico do município. 

ACESSE E CONHEÇA 
OS CURSOS DA ESCOLA 
DO PARLAMENTO QUE 
ESTÃO COM INSCRIÇÕES 
ABERTAS.

ESCOLA DO PARLAMENTO TEM PAUTADO DIVERSOS 
DEBATES NA CIDADE 
A Escola do Parlamento (EPFOR) tem promovido debates e cursos 

sobre temas relevantes para a cidade de Fortaleza, contribuindo para 

a qualificação, o aperfeiçoamento e o treinamento dos vereadores, 

servidores, assessores e cidadãos em geral, a fim de engrandecer as 

atividades institucionais do Poder Legislativo e aproximar a sociedade 

do Parlamento.
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AGENTES DE CIDADANIA E 
CONTROLE SOCIAL DE FORTALEZA 
TOMAM POSSE PARA O BIÊNIO
2022/2023
Concluindo o processo de eleição, 

307 Agentes de Cidadania e 

Controle Social (ACCS) tomaram 

posse em cerimônia realizada pela 

Prefeitura de Fortaleza, no Ginásio 

Aécio de Borba. Os Agentes 

de Cidadania são membros 

da sociedade civil eleitos para 

representarem os 39 territórios nos 

quais residem junto ao Executivo 

Municipal. Os ACCS foram eleitos 

através de um processo democrático 

nos territórios que contou com a 

participação de 37.069 pessoas em 

54 locais de votação distribuídos 

nas 12 Regionais de Fortaleza.

Representando o Prefeito José Sarto 

(PDT) na ocasião, o presidente da 

Câmara Municipal de Fortaleza, 

vereador Gardel Rolim (PDT), 

parabenizou a todos: “Vocês 

representam nosso povo, nossa 

população, que muito precisa do 

nosso trabalho. O que a Prefeitura 

faz hoje aqui é chancelar, credenciar 

cada um de vocês para defender 

esta população”.

Ele ainda declarou: “A gente precisa 

ouvir cada Agente de Cidadania, 

precisa dar voz às demandas, 

estar atento ao que acontece nos 

territórios. Isso é algo fundamental e 

Os vereadores de Fortaleza 

aprovaram em discussão única o 

Projeto de Lei no 132/2023, que 

garante ajuda de custo e auxílio-

alimentação aos conselheiros 

tutelares, independentemente do 

valor da remuneração recebida 

pelos profissionais. O projeto é 

mais uma medida apreciada pela 

Câmara Municipal no reforço da 

atuação dos Conselhos Tutelares.

Em maio, o Legislativo, em reunião 

mediada pelo presidente da 

Câmara Municipal de Fortaleza, 

Gardel Rolim (PDT), com a presença 

dos vereadores Bruno Mesquita 

(PL), Adail Junior (PDT), Iraguassú 

Filho (PDT) e Didi Mangueira (PDT), 

recebeu conselheiros tutelares. 

No encontro, os profissionais 

entregaram um documento 

com sugestões de mudanças na 

infraestrutura de trabalho, a fim de 

garantir o pleno exercício de suas 

funções.

No mesmo mês, a Câmara aprovou 

o projeto do Executivo que amplia o 

número de Conselhos Tutelares na 

capital de 8 para 12, com a criação 

de mais quatro órgãos. A medida, 

que também teve em anexo 

emendas aprovadas dos vereadores 

Bruno Mesquita (PL) e Iraguassú 

Filho (PDT), atendendo algumas 

das demandas apresentadas pelos 

conselheiros na reunião, já foi 

sancionada pelo Prefeito José Sarto 

(PDT).

VEREADOR
BRUNO MESQUITA
(PL)

BRUNO MESQUITA PROPÕE 
CINEMA ADAPTADO PARA 
PESSOAS COM AUTISMO
O vereador Bruno Mesquita (PL) apresentou o Projeto de 

Lei no 332/2021, que dispõe sobre a realização periódica 

de sessões de cinema adaptadas para pessoas com 

Transtorno do Espectro Autista – Sessão Azul. A matéria 

está na Comissão de Constituição e Justiça, aguardando a 

apreciação do parecer.

Segundo a proposta, as salas de cinema em atividade 

regular em Fortaleza deverão realizar, com periodicidade 

não superior a um mês, sessões adaptadas para pessoas 

com Transtorno do Espectro Autista – Sessão Azul – e seus 

familiares. As sessões adaptadas deverão ser identificadas 

com o Sinal Universal da Conscientização do Autismo, a ser 

afixado na entrada das salas de exibição, e disponibilização 

de iluminação baixa e adequada, com luminárias LED e 

dimerizadores, além de volume reduzido, desde que audível 

a todos os presentes.

A inclusão social de pessoas com 
autismo deve sempre ser priorizada. 
Como sabemos, esse público tem sido 
privado de comparecer a cinemas e 
outros espaços de lazer em razão do 
desconforto com iluminação e sons 
inadequados, que prejudicam seus 
sentidos. Por essa razão, apresentei 
Projeto de Lei para tornar obrigatória a 
realização de uma ‘Sessão Azul’ por cada 
sala de cinema em atividade na nossa 
capital”, disse o vereador Bruno Mesquita.

importantíssimo para a democracia. 

Boa sorte no trabalho, que Deus 

abençoe essa jornada. Nós, 

vereadores, estamos de portas 

abertas para nos somar às lutas de 

vocês, para colaborarmos com essa 

Fortaleza mais justa e mais fraterna 

que todos sonhamos”.

VEREADORES APROVAM 
PROJETO QUE GARANTE 
AJUDA DE CUSTO E
AUXÍLIO-ALIMENTAÇÃO AOS 
CONSELHEIROS TUTELARES
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CÂMARA MUNICIPAL
INICIA PROJETO
“MEU BAIRRO,
NOSSA CÂMARA”
NA REGIONAL 1

Com o objetivo de estreitar ainda mais a relação entre o Legislativo 

e a população da capital, uma vez por mês, a Câmara Municipal de 

Fortaleza deslocará sua estrutura para as doze Regionais da cidade, 

por meio do projeto “Meu bairro, nossa Câmara”. A iniciativa reforça o 

compromisso assumido pela Mesa Diretora de promover a integração 

entre vereadores e fortalezenses, incentivando a participação popular 

nas ações da Casa, por meio da escuta dos moradores. Além disso, 

a população também será beneficiada com a prestação de serviços 

realizada pela Câmara Municipal e por órgãos parceiros.

O projeto se iniciou na Regional 1, na Praça do Marco Zero, na Barra 

do Ceará. Além da presença dos parlamentares, 

o momento contou com os serviços da Central 

da Cidadania Vereador José Iraguassú Teixeira e 

dos órgãos e entidades parceiras, que prestaram 

diversos serviços essenciais à população, 

como emissão de documentos, exames 

preventivos de saúde e orientações na área do 

empreendedorismo.

A Câmara Municipal levou os serviços da Ouvidoria, 

promovendo a escuta ativa da população, com 

a formalização de sugestões sobre a atuação da 

Casa, bem como demandas dos territórios, que 

serão encaminhadas aos parlamentares, os quais 

farão a mediação entre os anseios da população e 

o Executivo, por meio de articulações diretas ou da 

apresentação de projetos.

“Desde que assumimos o mandato, nós 

colocamos como prioridade aproximar cada 

vez mais o Poder Legislativo da população de 

Fortaleza. E depois de muito pensar, trabalhar e 

dialogar com as comunidades de nossa cidade, 

nós chegamos ao formato desse projeto ‘Meu 

bairro, nossa Câmara’, que é um deslocamento  

dos  vereadores  para  os  bairros  da  cidade, 

especialmente nas periferias. E escolhemos 

iniciar esse projeto no Marco Zero”, destacou o 

presidente Gardel Rolim (PDT).

O projeto também mobilizou os veículos 

de comunicação da Câmara Municipal, que 

produziram matérias especiais sobre a Regional 

1, trabalho que será realizado nas outras 

Regionais. O “Meu bairro, nossa Câmara” já está 

previsto para mais seis Regionais da cidade, com 

programação prevista até o dia 2 de dezembro.

A primeira edição do “Meu bairro, nossa 

Câmara” contou com a presença dos vereadores 

Pedro Matos (PL), Paulo Martins (PDT), Adail 

Junior (PDT), Estrela Barros (Rede), Bruno 

Mesquita (PL), Ana Aracapé (PL), Kátia Rodrigues 

(Cidadania), Cláudia Gomes (PSDB), Professora 

Adriana Almeida (PT), Tia Francisca (PL), Dr. 

Vicente (PT), Ronivaldo, Professor Enilson 

(Cidadania), Veríssimo Freitas (Republicanos), 

Carlos Mesquita (PDT) e PPCell (PSD); do Prefeito 

de Fortaleza, José Sarto (PDT); de secretários 

municipais e autoridades.

CONFIRA A SÉRIE 
DE REPORTAGENS 
PRODUZIDA PELA 
AGÊNCIA DE NOTÍCIAS.
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PROJETO SUGERE 
VIDEOMONITORAMENTO 
EM PRAIAS

VEREADORES RECEBEM 
APROVADOS NO CADASTRO 
DE RESERVA DOS CONCURSOS 
DE 2016 E 2022 PARA IJF

LEGISLATIVO RECEBE SUPERINTENDENTE DA 
RECEITA FEDERAL PARA APRESENTAÇÃO DA 
CAMPANHA “DESTINAÇÃO”

Em tramitação na Câmara Municipal, o Indicativo no 
702/2023, de autoria do vereador Cônsul do Povo 
(PSDB), dispõe sobre a implantação de câmeras 
de videomonitoramento na parte rasa do mar. As 
câmeras serão instaladas nas áreas de praia utilizadas 
pelos banhistas, especialmente onde se realizam 
esportes náuticos, e conectadas a uma central de 
monitoramento operada pela Guarda Municipal.

Cônsul do Povo destaca a importância de um 
reforço no trabalho dos guarda-vidas. Segundo 
a justificativa, a proposta visa à criação de uma 
norma jurídica que procure preservar a vida, ajude a 
promover a saúde das pessoas, garantindo a diversão 
e a prática de esportes náuticos com segurança e 
acompanhamento, melhorando a qualidade das 
atividades desenvolvidas na parte rasa do mar, na 
região costeira do nosso município.

O parlamentar atenta para a distância entre os postos 
de salvamento e destaca que o videomonitoramento 
tornaria o acompanhamento dos banhistas e 
praticantes de esportes aquáticos bem mais eficaz. 

VEREADOR
CÔNSUL
DO POVO
(PSDB)

Com a criação de um sistema 
de monitoramento, poderemos 
acompanhar e monitorar a 
movimentação das pessoas que 
estão na parte rasa do mar tomando 
banho ou praticando esporte, 
evitando, dessa forma, vítimas fatais 
por afogamento em nossa orla 
marítima”, destaca Cônsul do Povo.

VOTAÇÃO UNÂNIME 
APROVOU PROJETO DE 
REGULARIZAÇÃO FISCAL 
QUE DESTINA RECURSOS 
PARA A SAÚDE

Parlamentares aprovaram o 

Projeto de Lei no 194/2023, de 

iniciativa do Executivo, que 

possibilita a regularização fiscal 

de contribuintes junto ao Fisco 

Municipal. A matéria recebeu 

apoio dos 43 vereadores, que 

destacaram a importância dos 

recursos para investimentos na 

cidade, em especial na saúde, e 

segue para sanção do Prefeito 

José Sarto (PDT).

A proposta estabelece e disciplina 

o Programa de Recuperação 

de Crédito Tributário e Não 

Tributário (Refis-Saúde) e a 

Transação Tributária Individual 

para Grandes Devedores, que 

propõe viabilizar a negociação 

para a regularização de débitos 

dos contribuintes, inscritos ou 

não em Dívida Ativa na Secretaria 

Municipal das Finanças ou na 

Procuradoria Geral do Município 

(PGM). Haverá condições 

diferentes para dois tipos 

de perfis de contribuintes, o 

Simples e o Especial. Os recursos 

arrecadados serão destinados 

preferencialmente para a área 

da saúde, conforme mensagem 

enviada pelo chefe do Executivo.

Uma Comissão de vereadores foi formada para receber profissionais da 

área da saúde e representantes do Sindicato dos Trabalhadores no Serviço 

de Saúde de Fortaleza (SINTSAF). Em pauta, a convocação em caráter de 

urgência dos candidatos aprovados no cadastro de reserva dos concursos 

de 2016 e 2022 para o Instituto Doutor José Frota (IJF). Segundo Plácido 

Filho, presidente do SINTSAF, o caráter de urgência se dá porque o prazo 

do concurso de 2016 vence no mês de agosto deste ano.

A Câmara Municipal de Fortaleza recebeu o 

superintendente da Receita Federal da seção Ceará, 

Marcos Araripe, e o auditor fiscal da Receita Federal, 

Wilmar Teixeira de Sousa, para a apresentação da 

campanha “DestiNação”. O espaço foi solicitado por 

meio do Requerimento no 1.727/2023, de autoria do 

vereador Iraguassú Filho (PDT).

O presidente Gardel Rolim (PDT) declarou apoio 

à campanha, que visa à destinação de recursos do 

Imposto de Renda para os Fundos dos Direitos da 

Criança e do Adolescente e o Fundo dos Direitos 

da Pessoa Idosa. “A Casa estará sempre de portas 

abertas para recepcionar, discutir e tratar temas como 

este”, afirmou.
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SOLENIDADES
Sessão Solene 
homenageia 
CDL Jovem 
pelo Dia Livre 
de Impostos

Câmara realiza 
homenagem 
aos motoristas 
de aplicativo

Homenagem 
aos 103 anos 
da Federação 
Cearense de 
Futebol

Câmara presta 
homenagem 
à entidade 
que luta pela 
dignidade 
menstrual

Dia Inter-
nacional da 
Enfermagem e 
do Enfermeiro 
é comemorado 
em solenidade

Sessão 
Solene em 
homenagem 
ao Dia 
Internacional 
da Dança

Homenagem 
ao Dia do 
Gestor 
Esportivo
e de Lazer

Solenidade 
em home-
nagem ao 
Dia do Líder 
Comunitário

Legislativo pres-
ta homenagem 
às organizações 
que atuam 
na assistência 
técnica em 
habitações de 
interesse social

Legislativo 
realiza 
solenidade em 
alusão ao Dia 
do Assistente 
Social

Câmara 
celebra os 
188 anos de 
fundação da 
Polícia Militar 
do Ceará

Solenidade 
no Teatro São 
José celebra o 
Dia das Mães

Sessão 
Solene em 
homenagem 
aos 60 anos 
do Colégio 
Padre João 
Piamarta

Solenidade 
em 
homenagem 
ao Dia do 
Procurador do 
Município

Sessão Solene 
celebra 
aniversário 
de 90 anos 
do Ferroviário 
Atlético Clube

Homenagem 
aos 120 anos 
da Faculdade 
de Direito da 
Universidade 
Federal do 
Ceará

Sessão 
Solene em 
homenagem 
à Associação 
Cearense 
Ordem e 
Liberdade

Sessão 
Solene em 
homenagem 
ao Dia 
Nacional da 
Adoção

Solenidade 
em comemo-
ração ao Dia 
das Profis-
sionais e dos 
Profissionais 
Massotera-
peutas

Sessão 
Solene em 
comemoração 
ao Dia do 
Geógrafo

Sessão Solene 
em alusão 
ao Dia do 
Trabalhador 
Fisioterapeuta e 
do Trabalhador 
Terapeuta 
Ocupacional

Sessão 
Solene em 
homenagem 
aos 10 anos da 
Obra Servos 
do Cenáculo

Solenidade 
em 
homenagem 
aos gestores 
escolares e 
profissionais 
da educação

Legislativo 
promove 
celebração em 
homenagem 
ao Dia das 
Mães

COMISSÃO DE 
DESENVOLVIMENTO 
ECONÔMICO RECEBE 
SECRETÁRIO DA SDE PARA 
APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO 
ANUAL DE 2022

FORTALEZA SUPERA LIMITES CONSTITUCIONAIS DE INVESTIMENTOS 
NA SAÚDE E NA EDUCAÇÃO NO PRIMEIRO QUADRIMESTRE DE 2023

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO RECEBE 
SECRETÁRIA PARA APRESENTAÇÃO DE 
ÍNDICES ESCOLARES DE 2022
A Comissão de Educação, Ciência 

e Tecnologia recebeu a secretária 

de Educação, Dalila Saldanha, 

para acompanhamento dos índices 

educacionais referentes ao ano de 2022. 

O presidente da Comissão, vereador 

Dr. Luciano Girão (Progressistas), 

evidenciou que os dados apresentados 

pela gestora da pasta são relevantes, 

atentando para o índice de 90% de 

aprovação e a redução da reprovação e 

do abandono escolar.

A secretária Dalila Saldanha falou dos avanços 

na matrícula em Educação Infantil em Tempo 

Integral como compromisso prioritário da 

gestão municipal. A gestora falou sobre a 

entrega de 26 Centros de Educação Infantil, o 

que corresponde a mais de 5 mil novas vagas 

criadas desde o berçário até a pré-escola.

A Comissão de Desenvolvimento Econômico recebeu, na manhã de 9 de  

maio (terça-feira), o secretário Rodrigo Nogueira, da Secretaria Municipal 

de Desenvolvimento Econômico (SDE), para apresentação do relatório 

anual de 2022. Na ocasião, ele expôs os resultados das ações estratégicas 

de desenvolvimento econômico autossustentável, processos de indução e 

fomento ao desenvolvimento e implementação de novos negócios.

Segundo ele, o último ano totalizou 684.444 em estoque de empregos, 

sendo 37.625 em saldo de empregos. Fortaleza ocupou o 1o lugar de 

melhor condição do Nordeste para a abertura de novos negócios, 

segundo o Doing Business Subnacional 2022. Ao todo, foram 55.060 novas 

empresas ativas em 2022, com 49,7% de representatividade no estado.

Audiência pública no dia 30 de maio (terça-

feira) apresentou o Relatório de Gestão 

Fiscal (RGF) e o Relatório Resumido de 

Execução Orçamentária (RREO) do primeiro 

quadrimestre de 2023. Requerido pelo 

presidente da Comissão de Orçamento, 

Fiscalização e Administração Pública, 

vereador Professor Enilson (Cidadania), o 

debate atende a Lei de Responsabilidade 

Fiscal em relação à prestação de contas do 

Poder Executivo junto ao Legislativo.

Na apresentação da situação fiscal do 

município, a secretária de Finanças, Flávia 

Teixeira, destacou o aumento de investimento 

na saúde e na educação, superando os limites 

constitucionais de 15% e 25% para as áreas, 

respectivamente.
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Presidente: Gardel Rolim (PDT)
1o Vice: Paulo Martins (PDT)
2o Vice: Renan Colares (PDT)
3a Vice: Cláudia Gomes (PSDB)
1o Secretário: Bruno Mesquita (PL)
2o Secretário: Fábio Rubens (PSB)
3a Secretária: Kátia Rodrigues (Cidadania)
1a Suplente: Ana Aracapé (PL)
2o Suplente: Dr. Luciano Girão (Progressistas)
3a Suplente: Estrela Barros (Rede)

O presidente da Câmara, Gardel Rolim (PDT), tem realizado um momento de escuta com os servidores, com o objetivo de aprimorar os trabalhos realizados 

na Casa. “A proposta é criar um canal de diálogo com os funcionários do Legislativo e, com isso, melhorar cada vez mais o serviço prestado à população”, 

destacou a coordenadora do Cerimonial, Carmem Frota.

ENCONTRO COM O PRESIDENTE


